

# Parados, pero a medias

Trabajo quiere que entidades sociales les contraten y paguen el subsidio

Madrid / D16.—El Gobierno quiere reformar el sistema de prestaciones por desempleo para incentivar la contratación de parados, especialmente de larga duración. Fuentes próximas al Ejecutivo explicaron a Servimedia que el objetivo es que los parados que cobran el subsidio por desempleo salgan de las listas del paro.

Lo que se pretende es facilitar que este colectivo pueda trabajar en actividades relacionadas con servicios sociales, ya sea en ayuntamientos, ONG's u otras organizaciones similares. Las entidades que contraten a estos parados abonarían al trabajador el equivalente al subsidio por desempleo y el resto, "hasta un sueldo digno", sería completado por el Estado, que también pagaría las cotizaciones a la Seguridad Social.

Los mismos informantes explicaron que se trata de "desarrollar un nuevo concepto de empleo y de las políticas activas, de manera que los fondos del desempleo no sean sólo sustitución salarial, sino un incentivo para salir del paro".

Las fuentes consultadas insistieron en que una reforma de este tipo sólo saldrá adelante si hay acuerdo con los agentes sociales. Recalaron asimismo que se tendrá en cuenta

que los trabajos que desarrollen estos desempleados no supongan una competencia desleal en las empresas.

Pusieron como ejemplos de actividades de servicios sociales en las que podría emplearse a estos parados las labores de serenos y guardacoches, entre otras.

Las mismas fuentes dejaron claro que esta reforma del sistema de protección por desempleo no supondrá en ningún caso un recorte de los derechos del parado ni de las prestaciones económicas por este concepto.

Por tanto, aseguraron que no se trataría de ninguna medida de ahorro, puesto que el sistema estará equilibrado el año próximo y registrará superávit a partir de 1999.

El Gobierno tiene previsto negociar con los agentes sociales la reforma del sistema de protección por desempleo el próximo año. Esta reforma está incluida dentro del Plan Nacional de Empleo que el Ejecutivo negociará con empresarios y sindicatos, que es consecuencia de la Cumbre sobre Empleo de Luxemburgo.

Las fuentes cercanas al Ejecutivo consultadas hicieron hincapié en que la reforma que se acometa debe suponer una mejora en el sistema de protección por desempleo, "un avance en positivo".



REFORMA Arenas negociará con los agentes sociales la reforma de la prestación por desempleo.

## Los despidos son ya más baratos tras la reforma laboral

Las indemnizaciones por despido durante el primer mes de aplicación de la reforma laboral pactada entre empresarios y sindicatos, que entró en vigor el pasado 17 de mayo, se redujeron un 30% en relación al mismo del año anterior, mientras que las cantidades reconocidas a los trabajadores en los casos de conciliación se incrementaron un 57%, informaron a Europa Press en fuentes

del Ministerio de Trabajo. En el pasado mes de junio se reconocieron a los trabajadores despedidos 3.706 millones de pesetas, de los que 2.474 millones fueron por sentencia y 1.232 millones por conciliación. A pesar de ello, el número de asuntos judiciales resueltos por despidos mantiene la tendencia a la baja de meses anteriores, con 3.923 frente a los 4.181 en el mismo mes de 1996.

### EL PUENTE



ÁNGEL GÓMEZ ESCORIAL

### Liderazgo

Antonio Gutiérrez, líder de Comisiones Obreras, le va a tocar vivir unos meses de fuerte acoso. Sus adversarios dentro de Comisiones Obreras piensan que quiere asegurarse otro mandato y harán lo posible para evitarlo. Gutiérrez tiene enfrente a —sobre todo— el sector cercano a la ortodoxia política de Izquierda Unida. Ahí, y en la mismísima coalición, se le considera como un auténtico enemigo. Antonio Gutiérrez, tras suceder al mítico Marcellino Camacho, ha sabido aplicar a su actividad sindical oportunidad y pragmatismo. Ha sido capaz de despolitizar la actividad del día a día y, ante las enormes dificultades que sufren las centrales sindicales, CC OO mantiene una preponderancia que ya le gustaría a la Unión General de Trabajadores.

¿Es defendible esa tendencia de Gutiérrez a continuar en el cargo de secretario general de CC OO? Pues, probablemente, sí: porque una modificación radical de los modos de este sindicato podía ser poco apropiado a estos tiempos. Hay otra historia parecida: a José María Cuevas, líder de la patronal, lo único que se le ha podido criticar son sus repetidos actos para continuar en el cargo. Sin embargo, ¿había un candidato mejor que él? No parece, según se ha demostrado en, sobre todo, los últimos tres años. Ahora se reabre el 'tempo' electoral en la CEOE y no es fácil —una vez más— encontrarle sustituto a Cuevas.

Hay una crisis de liderazgo que puede aplicarse a la mayoría de los estamentos. También, ocurre —por ejemplo— en la banca. ¿Tiene un claro sucesor Luis Valls al frente del Banco Popular? Tajantemente, no. La sucesión de Emilio Ybarra al frente de la presidencia del BBV se contempla a tres años vista y, tras la inteligente solución de síntesis que Ybarra ha dado en ese banco, tampoco parece fácil sucederle. José María Amusátegui quitaba 'morbo' a su lejana sucesión nombrando vicepresidente ejecutivo a Ángel Corcóstequi. Ahí la especulación estaba rota a partir de ese momento. Ese puede ser un camino. Lo que ocurre que esas designaciones sucesorias no son tan fáciles. Y volvemos al principio. No hay en Comisiones un candidato 'de equilibrio' que pueda sustituir a Gutiérrez y, entonces, su permanencia se hace inevitable.

## La crisis asiática puede agravarse y extenderse

El FMI revisa sus perspectivas de crecimiento mundial, en las que 'se salvan' la UE y EE UU

Washington / EFE.—La crisis de mercados y divisas en Asia puede profundizarse y extenderse en los próximos meses, advierte el Fondo Monetario Internacional (FMI), que divulgó ayer un nuevo cálculo de las Perspectivas Económicas Internacionales.

El documento, elaborado a causa del impacto internacional de la crisis asiática, advierte de que la crisis asiática puede afectar la expansión económica global. En el caso de Tai-

landia, Indonesia, Malasia y Filipinas, el crecimiento económico previsto en un moderado 3,7% para este año puede caer a un 1,7% en 1998.

Los cálculos del FMI sitúan el crecimiento económico de los 'tigres asiáticos' para 1997 en un 6,2% y prevén que el PIB combinado de esas naciones caerá en 1998 al 3,6%.

Para Japón, una de las mayores potencias económicas mundiales, los especialistas del FMI estiman que su crecimiento puede situarse

el próximo año en un modesto 1,1%.

La revisión afecta a todas las economías, aunque los grandes beneficiados de esta crisis son los mercados de bonos de la UE y de Estados Unidos. Los expertos señalan que los mercados de bonos europeos y estadounidenses se han convertido en el refugio de los capitales que huyen de los mercados del sudeste asiático, en los que ya no confían.

Las proyecciones de la UE se mantienen casi intactas: 2,6% en

1997 y 2,7 en 1998, pues mientras para este año su crecimiento sube en un 0,1%, el del próximo año bajará en el mismo porcentaje. En el caso de EE UU, el crecimiento económico previsto por el FMI para 1997 será del 3,8% (0,1% superior) y de 2,4% (0,2 inferior) en 1998. Mientras, en América Latina caerá en 1998 a una media de sólo 3,5%, índice similar al de 1996, después de registrar este año un robusto promedio del 5,2%, el más alto desde 1979.